
! ! ! ! !"#$年!$%岁的法律顾问斯特

恩首次出任 &'(总裁" )**+年中

国赛上海站! 本报记者在圆桌会议

上告诉他!#%",$ 年! 我这样的记

者!刚出生"$但我们之间!因为有了

篮球这一共同的话题! 似乎并没有

代沟% 那时候的 &'(!有姚明这位

令中国球迷拥戴的偶像! 有刚刚被

雄鹿选中的易建联! 有各家电视台

一周至少 - 次转播的 &'( 赛事!

&'(因为有了中国元素!在中国越

来越火"

然而! 随着姚明去年退役&

&'(遭遇停摆&易建联前不久宣布

暂别 &'(!&'(在中国的前景!又

面临方方面面的挑战"

斯特恩很有信心! 只要有好的

球队和优秀的球星!&'(中国赛一

样吸引人"是的!这一次!有了 &'(

中国赛历史上首支总冠军队伍!中

国赛很火" 但你是否还记得!.**"

年! 掘金对步行者!)**,年雄鹿对

勇士!星味不足!关注度不高'

斯特恩也很期待! 未来的首个

篮球文化中心!将落户天津(东莞篮

球学校!或将为 &'(打造更多的中

国球员)*但一个不容忽略的事实

是!姚明退役后!中国不少电视台削

减了&'(的转播场次!&'(开始寻

求在中国新的推广策略%前景是否明

朗!谁都无法预测%

这周!随着快船和热浪在京沪上

演两场中国赛( 随着姚明的到场!将

同&'(共同宣布合作计划!中国的

&'(市场!很火!很热% 但当大幕落

下之后!新一季的&'(常规赛!将没

有中国球员的身影%缺乏了中国元素

的&'(! 未来会如斯特恩他们预计

的那么美好吗' 有多少中国媒体还

会大版面报道 &'(赛事!有多少赞

助商还会加入 &'(大家庭' 这些

都是问题%

/ 个抛给斯特恩的快速问答!

结束了本次圆桌会议% 你幸福吗'

+,,我很幸福% 你有遗憾吗' ,,,

很多人的一生!总在重复想着!哪些

方面还做得不够好%对我而言!没有

遗憾% 你现在最大的愿望' ,,,世

界和平!但每次看新闻!都令我感到

很头疼%

显然!这些闲聊式的问题!比起

那些尖锐的与 &'(相关的问题!令

斯特恩轻松得多%

陶邢莹

! ! ! !本报讯（记者 许明）昨
晚，海峡杯篮球赛在台北体
院体育馆战罢首轮，上海男
篮以 !" 比 "# 战胜台北达
欣，取得开门红。另一场比赛
中，$%&球队浙江广厦以 '(

比 !)战胜台中璞园。
上海队首节依靠张兆旭

强打篮下，拉开分差。不过，
对抗中张兆旭被撞倒，隐形
眼镜也被撞掉。第二节比赛
中，队长刘炜的腰部也遭到
碰撞，赛后他感觉有些直不
起腰，之后接受了队医的诊
治并无大碍。

上半场结束，上海队以
(分领先对手。下半场台北
达欣的外线火力全开，比分
一度陷入胶着；最后一节，对
手更是连续命中 *分球，将
分差追至 *分。最后时刻，本
赛季从辽宁转会上海的后卫
卢伟投中 *分，稳住了局面。
上海男篮最终净胜对手 !

分，刘炜、卢伟、蔡亮、张兆
旭、翟逸等 +人得分上双。
姚明昨天出席了海峡杯

开幕式。据悉，昨晚赛后他就
返回上海，预备参与周末的
,%&中国赛上海站活动。
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! ! ! ! -)人，一个圆桌，尖锐问题，一
一应对。昨天下午，(+分钟的 ,%&

中国赛圆桌会议，在浦东香格里拉
酒店举行。,%&总裁斯特恩携副总
裁亚当·萧华、,%&中国 $./舒德
伟，回答了包括本报在内的全国不
到 -0家媒体提出的各种问题。

没有姚明、没有中国球员的
,%&在中国的发展，何去何从？

最棒的比赛
1))(年，当中国赛首次登陆

中国，姚明领衔的火箭队，曾掀起
国内第一次 ,%&热。如今，没有中
国球员的中国赛，会引来多大关
注？

斯特恩反问：“詹姆斯是当地
球星吗？”言下之意，他对热浪队引
起中国球迷的追捧而感到满意。他
强调，中国球迷这些年愈发成熟，
他们对球队历史、数据的研究，变
得越来越专业，“如果我们换雷霆、
尼克斯来打中国赛，只要有优秀的
球员，同样可行。”
有数字佐证他的说法。“今年春

季，我们连续 '天在央视播放 ,%&

赛事，总共吸引了 #"))万中国观众
收看。今年 $$23的,%&收视率，较
往年有了 -'4的增长。”

斯特恩承认，由于这一次中国
赛，首次有了卫冕冠军热浪和快
船，是一件很幸运的事。因为，当初

决定由这两支球队参加中国赛时，
热浪并未夺冠。“虽然冠军不可预
测，但市场可以预测，我们对中国
球迷的承诺是永远的，那就是，将
最棒的比赛，带到中国。”

最佳的伙伴
退役后的姚明，成为与斯特恩

坐下来谈合作的中国篮球推动者，
他会给 ,%&在中国的市场开拓提
供怎样的帮助？有朝一日，他会进
入 ,%&的管理层吗？这，是本报记
者在今年 5月奥兰多全明星周末
提过的老问题。
今年 !月，,%&和姚明共同宣

布合作计划，帮助发展青少年篮球
运动，携手为贫困地区做慈善。发
展基层篮球运动，恰恰是 ,%&在
中国下一个 6+ 年计划的重中之
重。显然，斯特恩对与姚明的合作，
看得很重。

,%&中国 $./舒德伟留了一
个悬念，“6(日上海站赛前，我们
将和姚明共同召开一个新闻发布
会，宣布双方合作的新计划。”

5年运作上海男篮，姚明已经
逐渐积累起了经验，这一切，斯特
恩看在眼里。副总裁萧华承认，实
际上，,%&一直在与姚明保持很密
切的沟通，“他当了老板，有了经
验，我们可以互相学习和借鉴，更
利于推动篮球在中国的发展。毕

竟，他是全球偶像。”
,%&方面已经迫不及待，明年

全明星赛周末，能看到姚明以嘉宾
身份重返休斯敦。

最后与最早
然而，姚明只有一个，下一个

能进入 ,%&的中国球员，要等几
年？

斯特恩先要说说林书豪，“他
会入选全明星阵容吗？”斯特恩幽
默地反问，透露出他对林书豪的欣
赏。“他在某种程度上，对中国球迷
能产生深远影响。你看，他身高不
高，却能创造奇迹。按道理，在
,%&，身高马大才能站住脚，但林
书豪让身材不高的中国孩子也看
到了希望。那些喜欢篮球的孩子，
可以从高中开始，就编织自己的篮
球梦想。”

斯特恩认为，中国家庭对篮球
运动的了解比以往更深入，他们懂
得通过怎样的方式培养孩子打球。
“高中和大学篮球队、篮球夏令营，
或是中国的体校训练模式，都有可
能帮助孩子实现进入 ,%& 的梦
想。”如果非要加一个期限，斯特恩
说：“可能是 1年，也可能是 +年，
与其在这里凭空预测，我建议你还
不如直接去 ,%&合作建立的东莞
篮球学校看看。”

斯特恩淡定表示，去年姚明退

役时，他并不感到遗憾，“我相信，
姚明不是 ,%&最后一名优秀的中
国球员，而是第一个。”

最好的蓝图
,%&中国赛的热闹，只能持续

一周。繁华结束后，一整季 ,%&的
比赛，将只在大洋彼岸的美国上
演。全明星赛、常规赛，能否有来中
国的可能？

回答是“太难了”。长途跋涉、
舟车劳顿，是最大的阻碍。

关于这个问题，斯特恩建议先
放一边。

在 ,%& 未来的规划蓝图里，
包括同姚明、东莞篮球学校携手
发展基层篮球，包括在天津建立
全球首个 ,%& 文化中心，还包括
同数字媒体的联合，将视频流传
送到电脑和智能手机；电子商务
的开发，通过淘宝等实现电子商
务平台售卖 ,%& 产品，通过腾讯
等社交媒体，开发 ,%& 与球迷的
互动……

接下来，没有姚明、甚至没有
中国球员的 ,%&常规赛，会吸引
多少眼球？下一季中国赛的热闹程
度，会否超越这一季？一切，拭目以
待。 本报记者 陶邢莹

!"#$%&'(刘炜赛后直不起腰
上海男篮台北热身开门红 欧洲区小组赛
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没有姚明的NBA在中国还能火吗？
NBA巨头昨与包括本报在内的不到10家媒体面对面———

你幸福吗？
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! 热浪与快船前天在北京-大打出手$ 图 ,-

! 斯特恩成竹在胸 图 ./-

! ! ! ! !央视五套明天 $%时 "!分将

转播 )*+中国赛上海站热浪与快

船比赛实况" #


